

Aubagne : La Casamance agrandit son hôpital de jour

SANTÉ

La clinique vient d'augmenter la capacité d'accueil de son hôpital de jour de 150% pour répondre à une demande croissante de soins et d'exams en ambulatoire.

GRÈVE

Grève contre l'obligation vaccinale

PACA

La Région recrute ses jeunes professionnels

LE SOMMET DES DIEUX

CINÉMA

Aubagne : La Casamance agrandit son hôpital de jour

SANTÉ

La clinique vient d'augmenter la capacité d'accueil de son hôpital de jour de 150% pour répondre à une demande croissante de soins et d'exams en ambulatoire.

A près le service de réanimation, l'hôpital de jour de la clinique de la Casamance a pris ses quartiers au 2^e étage de sa nouvelle extension, le bâtiment Romanins. La clinique entend se positionner « comme un acteur majeur des soins critiques de l'est des Bouches-du-Rhône » et « un pôle d'urgence médico-chirurgicale de référence ». Le 3^e étage de la fusée sera l'installation des urgences dans ce même édifice. Un hôpital de jour ? « Notre priorité en agrandissant cette structure, à vocation ambulatoire, est de proposer aux patients d'avoir des soins ou/et de faire une série d'examens, dans un même lieu, en un minimum de temps, en évitant l'hospitalisation », résume Pierre Bascelli, le directeur adjoint de la clinique.

L'aménagement dans ces nouveaux locaux permet d'augmenter le nombre de places de 5 à 24. Cela permet de faire en une demi-journée ou en une journée, un ensemble de bilans sur certaines pathologies avec des électroencéphalogrammes, des bilans « mémoire », nécessaires pour les troubles Alzheimer, diabète, ou encore pour les Accidents ischémiques transitoires (AIT), – des troubles temporaires de la motricité par exemple, d'origine cérébrale, mais sans AVC.

« Nous sommes passés de 50 bi-

lans AIT en 2019 à 225 en 2020 », souligne le directeur adjoint. « Cela répond à un besoin des patients, mais aussi des hôpitaux comme la Timone ou la Clotat qui nous en adressent pour des bilans, et la demande est toujours croissante », note-t-il. Il faut dire que la clinique est équipée d'une kyrielle d'outils d'examen : scanner, IRM, et Tep scan, procédé d'imagerie médicale utilisé pour la détection des tumeurs.

Obligation vaccinale : pas d'impact notable

Au-delà du fléchage des hôpitaux voisins, cette évolution correspond aussi à un constat, celui du vieillissement de la population sur toute l'aire allant de l'est des Bouches-du-Rhône à l'ouest Var, avec un besoin accru de surveillance médicale, d'examens, de traitements des maladies chroniques. Bilan que partagent d'ailleurs les protagonistes des collectifs de sauvegarde de l'hôpital Edmond-Garcin d'Aubagne. La « réponse » à apporter à cette évolution démographique doit être, selon eux, « une des priorités du futur projet d'hôpital ».

Pour l'heure, l'obligation vaccinale anti-Covid des personnels soignants, entrée en vigueur mercredi, « n'a eu pour l'instant aucun effet sur nos effectifs présents », précise Pierre Bascelli. « Ils sont tous vaccinés. Il n'y a eu aucune suspension du contrat de travail. Il y a actuellement des arrêts maladie mais leur nombre est à un niveau comparable à celui de 2019, et là encore, nous verrons lors des reprises. » Après les livraisons successives de la réanimation, d'un bureau de consultation, du pôle imagerie et aujourd'hui de l'hôpital de jour, la prochaine étape sera les urgences.

S.F.



Les personnels de l'hôpital du jour devraient recevoir les renforts d'une infirmière et d'un brancardier d'ici l'année prochaine, indique le directeur adjoint, Pierre Bascelli (ici à droite). PHOTO DR